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Paraisense enfrenta desafios e consegue
destaque na 26ª edição do Rally dos Sertões

Piloto enfrentou quedas, problemas mecânicos, clima árido, mas superou todos os percalços

 O empresário Francine Rossi participa pela segunda vez
do Rally dos Sertões após 15 anos afastado do evento

Arquivo pessoal

Sem atingir meta, Paraíso terá
"Dia D" de vacinação contra

pólio e sarampo neste sábado
página 5

O empresário Francine Rossi conseguiu se
destacar na 26ª edição do Rally dos Sertões
que se encerrou no dia 25 após sete dias de
competição. O percurso, de 3.607 quilôme-
tros, com largada em Goiânia (GO), e chega-
da em Fortaleza (CE), foi considerado uma
das três edições mais difíceis na história do

evento, mas, mesmo assim garantiu ao
paraisense o terceiro lugar na categoria
"marathon" e 12º no quadro geral. Uma que-
da no primeiro dia de competição e um pro-
blema mecânico prestes a concluir a prova
impediram que Rossi conseguisse uma clas-
sificação ainda melhor.
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População
de Paraíso

cai para
70.450,
diz IBGE
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Feriado
prejudica o
avanço da

economia e
 aumenta o

desemprego,
afirma ACISSP

OURO VERDE COMEMORA
38 ANOS DE FUNDAÇÃO
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Em um mês, preço do gás subiu
assustadoramente em Paraíso
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OPINIÃO CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS

A EXTRAORDINÁRIA COMPLACÊNCIA COM
AS DESIGUALDADES E O DESEMPREGO

Paulo Haddad

No limiar do processo eleitoral de 2018, pode-se ob-
servar que os dois problemas estruturais mais graves da
sociedade brasileira são, atualmente, as elevadas taxas
de desemprego e a crescente concentração da renda e
da riqueza. A taxa de subutilização da força de trabalho,
que inclui, além dos desempregados, os subempregados
e aqueles que desistiram de procurar emprego, atingiu,
nos primeiros meses de 2018, um contingente de quase
28 milhões de brasileiros, segundo o IBGE.

Além da desorganização que as diferentes formas de
desemprego e subemprego provocam nas condições de
vida das famílias, há muitas outras mazelas que levam à
perda da autoestima dos que trabalham, à necessidade de
aceitar trabalho aquém da qualificação profissional, ao re-
torno de famílias recém-constituídas para a casa dos pais,
à frustração de se postergarem os projetos de vida etc.

É falacioso explicar a enorme dimensão dos desem-
pregados e subempregados pelo desequilíbrio entre a
demanda pelas novas especializações da mão de obra e
a disponibilidade de trabalhadores inadaptáveis nos mer-
cados. Esse problema existe, mas o desemprego genera-
lizado atinge qualificados e não qualificados e, principal-
mente, desalentados, que se tornam não empregáveis na
longa espera por um emprego. A questão é mais grave
para nossos jovens, cuja taxa de desemprego é o dobro
da taxa média da economia, tornando-os propensos à
ansiedade, ao estresse emocional e à depressão psicoló-
gica.

Quanto à concentração da renda e da riqueza no Bra-
sil, estudos liderados por Thomas Piketty mostram que o
1% mais rico de nossa população detém quase 30% da
renda dos brasileiros, a maior concentração de renda do
mundo. Os seis brasileiros mais ricos concentram, juntos,
a mesma renda que os 100 milhões de brasileiros mais

POSSE
O prefeito Walker Américo Oliveira e a vice Dilma
Aparecida de Oliveira, deram posse na  quinta-feira,
30, aos membros do Conselho Municipal dos Direitos
da Mulher (CMDM) que vão atuar até 2020.  O órgão
foi formado em 2013,  e agora teve sua composição
alterada com a aprovação em 14 de junho de 2018.

AUMENTOU
No Conselho, agora serão 20 titulares e 19 suplentes.
De composição mista foram incluídas mulheres
representantes da Secretaria Municipal de Segurança
Pública, através da Guarda Municipal e também
passaram a ter representação Corpo de Bombeiros,
da Associação de Mulheres do Município, da Secretaria
Municipal de Comunicação Social, da Proteção
Especial da Secretaria Municipal de Desenvolvimento
Social e da Proteção Social Básica.

AJUDA MULHER
O conselho atua não apenas na oferta de proteção às
mulheres vítimas de violência, mas também  na
promoção e garantia de direitos das mulheres do
município, fazendo com que elas tenham saúde,
educação e assistência nas demais áreas. Uma das
principais atividades do Conselho da Muher está
voltada para o apoio àquelas que são vítimas de
qualquer tipo de violência ou assédio. Quem necessitar
de orientação e apoio pode entrar em contato na
Associação Ajuda Mulher por meio dos telefone (35) 9
9945-1434, por mensagem de whatsapp pelo contato
(35) 9 8417-7311, ou ainda pela página no Facebook
AjudaMulherSsp e no e-mail ajudamulherssp@gmail.
com.

POPULAÇÃO
A estimativa populacional divulgada pelo IBGE (Instituto
Brasileiro de Geografia e Estatística) divulgada nesta
semana aponta que em São Sebastião do Paraíso
houve redução nos níveis populacionais. Até o ano
passado éramos 70.533 e agora o numero caiu para
apenas 70.450, ou seja, menos 83 pessoas. Na região
outras cidades também registraram queda como é o
caso de São Tomas de Aquino que ficou com pouco
mais de 7 mil habitantes.

COMPARAÇÃO
A título de comparação a quantidade de eleitores de
São Sebastião do Paraíso aptos a votar na próxima
eleição em outubro teve crescimento de 2,55%. Só
de votantes são 50.334 eleitores que deverão
comparecer as urnas. A considerar que somente na
Rede Municipal de Ensino são cerca de 5.500 alunos.
Se considerar a quantidade de moradores que residem
e não votam, somado os alunos das redes estadual e
particular na faixa de 9 a 16 anos, é possível verificar
e comparar os números. Estimativa não quer dizer
contagem e mesmo assim quando é feito censo
muitos reclamam não terem sido entrevistados.

ALEGAÇÕES
Por mais que se explique, com tantos argumentos ou
alegações que se use é difícil convencer grande parte
da população paraisense de que no município existam
pouco mais de 70 mil habitantes. Há pelo menos uma
década este número não cresce nas pesquisas
populacionais, muito embora a olhos vistos a cidade
tenha quase que dobrado de tamanho. Entende-se
então que antes havia uma grande concentração de
moradores nas casas e bairros antes existentes. Os
novos loteamentos, bairros e construções serviu então
apenas para desconcentrar. E agora, mais essa, em
vez de aumentar, segundo o IBGE, a população
diminuiu. Durmam com um barulho destes.

URNAS
São Sebastião do Paraíso já recebeu as urnas
eletrônicas que serão utilizadas nas eleições de
outubro próximo. Somente em Paraíso serão
utilizados mais de 150 equipamentos, considerando
que no município existem 151 seções, é uma para
cada. Também fazem parte da 260ª Zona Eleitoral,
São Tomás de Aquino, Jacuí e Itamogi que também
terão seus dispositivos disponibilizados a partir de
Paraíso. Dentro de no máximo 15 dias os aparelhos
serão testados. Há também um volume de reservas
para eventuais substituições, caso alguma urna
apresente algum defeito de mau funcionamento em
que seja necessária a troca.

HORÁRIO POLÍTICO
A propaganda eleitoral gratuita no rádio e na televisão
dos candidatos que concorrem às eleições de outubro
começou ontem, sexta-feira, 31. No primeiro turno, a
propaganda vai até 4 de outubro. Segundas, quartas
e sextas-feiras foram reservadas para as
propagandas dos candidatos a senador (7 minutos
diários), deputado estadual ou distrital (9 minutos
diários) e governador (9 minutos diários).

CONTINUANDO
Terças, quintas e sábados será a vez das
propagandas destinadas aos candidatos a presidente
(12 minutos e 30 segundos) e a deputado federal (12
minutos e 30 segundos). Além disso, de segunda-feira
a domingo, 70 minutos diários serão reservados para
a propaganda gratuita na forma de inserções de 30 e
60 segundos, a critério do partido político ou coligação,
das 5h à meia-noite.

CONSCIÊNCIA NEGRA
Recentemente a Associação Comercial e Industrial
de São Sebastião do Paraíso (Acissp) enviou ofício à
Câmara Municipal, no qual solicita atenção sobre
projeto que está naquela Casa no tocante ao feriado
municipal de 20 de novembro, quando se comemora
o Dia da Consciência Negra. A Acissp no ano passado
apresentou sugestão que referida data seja ponto
facultativo, e que o comércio não tenha obrigatoriamen-
te que ficar de portas fechadas.

15 DIAS
O presidente da Câmara, Marcelo Morais diz que sete
dos 10 vereadores são favoráveis ao fim do feriado.
Prometeu que será protocolado ofício na Comissão
de Finanças, Justiça e Legislação daquela Casa,
requerendo seja emitido parecer sobre o projeto que
analisa solicitação da Acissp. É assunto muito simples
para ser resolvido para ficar muito tempo sem um
debate, diz o Marcelo.

pobres, segundo estudos da Oxfam. Uma concentração
de renda que, sem dúvida, tem se acentuado com a polí-
tica de austeridade fiscal, a qual, desde 2014, segundo o
Banco Mundial, gerou adicionalmente à história da pobre-
za no Brasil quase 5 milhões de pobres, além de 3 milhões
de miseráveis.

Pois bem, nesse contexto de empobrecimento da clas-
se média, de reversão da mobilidade social e de insatisfa-
ção e desalento dos desempregados, era de se esperar
que os grupos sociais politicamente mais conscientizados
pressionassem os candidatos à Presidência da República
a se comprometer efetivamente com políticas e progra-
mas de geração de emprego e de combate à pobreza e à
concentração da renda e da riqueza. Políticas e progra-
mas consistentes e críveis que não se limitem à comunica-
ção social de peças publicitárias e de diretrizes genéricas
e que não desconheçam os desacertos das experiências
passadas.

É possível afirmar que a população brasileira está com-
placente e conformista com o status quo da realidade
socioeconômica do país? Pode ser que sim, para os que
vivem em regiões onde o crescimento econômico ainda
está dinâmico (áreas cuja base produtiva é o agronegócio,
por exemplo) ou os que continuam a acumular riqueza fi-
nanceira em pleno processo recessivo.

Mas, para a grande massa de brasileiros que está a
perder renda e emprego, imersa nas incertezas e tensões
do cotidiano, e que está vendo sua vida se desestruturar
rápida e inesperadamente, o tempo é de mobilização para
grandes transformações socioeconômicas e político-
institucionais. Pode ser que esteja, em seu horizonte não
muito distante, um ponto de inflexão de mudanças abrup-
tas e descontínuas visando construir um país mais justo,
mais desenvolvido, mais sustentável e menos corrompido
administrativamente.

(O Tempo, 24/08/18)

F A L E C I M E N T O S
24/08 - Sebastião Helena da Silva, 70 anos

24/08 - Dilson Aparecido da Silva, 46 anos

24/08 - Nair Castro Gonçalves, 86 anos

25/08 - Neusa Gusmão Duarte, 67 anos

25/08 - Conceição de Jesus Cunha 83 anos

25/08 - José Tadeu Dias da Silva, 62 anos

25/08 - Luiz Giacchero, 69 anos

26/08 - Luiz Carlos Rodarte (Sapé), 64 anos

25/08 - Maria das Graças Santos, 67 anos

25/08 - Dorval Francisco Alves, 76 anos

26/08 - Antonio Isaias da Silva, 67 anos

26/08 - Isabel Aparecida Duarte, 72 anos

25/08 - Carlos Alberto Paschoalino Silva, 38 anos

27/08 - Sebastião Belmiro Lopes, 67 anos

28/08 - Maria Luiza Ferreira Bezerra, 91 anos

29/08 - Carlos Bento de Souza, 71 anos

29/08 - Carmem Lécia da Silveira, 50 anos

29/08 - José Antonio de Oliveira, 56 anos
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Joel Cintra BorgesJoel Cintra BorgesJoel Cintra BorgesJoel Cintra BorgesJoel Cintra BorgesCRÔNICA

Perdão,
Doralice!

À guisa de crônica, apresentaremos a história de
uma paciente chamada Doralice (o caso é real, o
nome não), que foi atendida pelo Dr. Salomão A.

Chaib, da FMUSP. Eis o resumo do relato comovente,
feito com humildade pelo próprio médico.

“Perdão, Doralice. Na verdade, eu estava cego. Você
tentou suicidar-se bebendo soda cáustica. Era o que tinha
à mão, na modesta cozinha onde sua mãe passava os
dias. Fiquei imaginando que problemas tão graves a
levaram, aos dezesseis anos, a desistir da vida. Que
choques emocionais, conflitos de sentimentos, teriam
ferido tão profundamente o cerne de sua existência, ainda
tão tênue e indefinida?

Por que você não respondia aos insistentes apelos
de sua mãe? Por quê? Quando tivesse passado o perigo,
iria perceber que o problema que a levara àquele ato não
era tão grave assim. Chegando à idade adulta, veria como
é banal e sem importância o que parece grave e
assustador na juventude.

No momento, eu precisava salvar-lhe a vida...
Seis meses internada, quatro vezes operada, trinta

radiografias, seis litros de sangue, dias e noites de
cuidados e dedicação de médicos e enfermeiros, eis o
balanço sumário de sua cura. Apressei-me em dar-lhe
alta, satisfeito pelo resultado do enxerto (um pedaço de
intestino no lugar do esôfago) e por vê-la retornar à vida.
Agora você engolia qualquer alimento sem dificuldade,
começava a ganhar peso e força, recuperando quilos
perdidos.

Ao despedir-me, pedi que voltasse dentro de três
meses para novas radiografias de controle. Você, que
tanto sofrera e raramente ria, deu-me o prêmio do sorriso.
Foi embora.

O êxito do caso animava-me a apresentá-lo num
próximo congresso médico. Você, porém, reservara para
si o último ato. Em sua breve existência, na pequena
experiência de sua imaturidade, veio ensinar a homens
velhos e calejados que é inútil reparar o corpo sem
lancetar também os abscessos da alma.

Dias após haver nos deixado, recebi chamado urgente
para ir ao Pronto Socorro. Você se suicidara, bebendo
formicida. Afastei o lençol branco, passei os dedos por
seus cabelos úmidos, por seu rostinho ainda quente,
como o fizera tantas vezes. Baixei a cabeça e, em
profunda tristeza, pedi-lhe perdão.

Perdão, Doralice. Na verdade eu estava cego.
Preocupado com os males do corpo, esqueci o seu
espírito, ainda mais doente. Como pude descuidar-me
das feridas da alma, se, naquele dia, quando você se
obstinava contra seus pais, traía seu sofrimento? É o
eterno engano dos cirurgiões, que palpam tumores e não
se lembram de que há um coração oculto vibrando em
ânsias, sonhos e sofrimentos.”
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Por João Oliveira

O feriado municipal do Dia
da Consciência Negra, celebra-
do no dia 20 de novembro, ins-
tituído em São Sebastião do
Paraíso em 2016, tem preocu-
pado comerciantes e deixando
a Associação Comercial, Indus-
trial, Agropecuária e de Servi-
ços (Acissp), em situação de
alerta devido às sequências de
feriados registrados em setem-
bro, outubro e novembro que
podem vir a prejudicar econo-
micamente o comércio local.
Projeto para vetar feriado tem
a aprovação de sete vereado-
res, mas encontra-se parado na
Comissão de Justiça, Finanças
e Legislação da Câmara.

De acordo com o presiden-
te da Câmara, Marcelo de Mo-
rais, sete dos 10 vereadores são
favoráveis ao fim do feriado, e
será enviado ofício que será
protocolado na Comissão de

Feriado prejudica o avanço da economia
e aumenta o desemprego, afirma ACISSP

Projeto para fim do feriado está sob análise da
Comissão de Finanças, Justiça e Legislação da Câmara Municipal

Finanças Justiça e Legislação
requerendo que a comissão
emita o parecer sobre o PL no
prazo máximo de 15 dias. "Ago-
ra, com este requerimento, eles
terão até dia 15 de setembro para
dar uma resposta. É um assun-
to muito simples para ser resol-
vido para ficar muito tempo
sem um debate, mas eu acredi-
to no bom senso da comissão e
dos vereadores envolvidos e ain-
da essa semana devamos ter o
parecer e o projeto caminhará
de forma mais célere", comple-
ta Marcelo.

O assunto gerou polêmica
há duas semanas na Câmara
quando Comissão propôs fos-
se realizada consulta popular
para que os paraisenses pudes-
sem decidir se seria feriado ou
não. Marcelo chegou a questi-
onar, dizendo que o processo
seria dispendioso e não justifi-
cava uma decisão que os pró-
prios vereadores poderiam to-
mar, sugerindo haver matérias

mais importantes a serem vo-
tadas desta maneira.

Se de um lado estão aque-
les que gostam de ficar em casa
ou de passearem aproveitando
o descanso extra, com um ter-
ceiro feriado no mês e emen-
dado com o final de semana,
do outro há os vendedores
comissionados e empresários,
que devido a falta de fatura-
mento por causa do feriado,
causam transtorno e um enor-
me prejuízo ao comércio
paraisense, conforme relata a
Acissp.

O presidente da Associa-
ção, Ailton Rocha de Sillos, re-
lata que "apenas 11, dos 853
municípios do Estado de Mi-
nas Gerais instituíram a home-
nagem como feriado, e os de-
mais que aderiram, o fizeram
como ponto facultativo, evitan-
do proibir o funcionamento ou
onerar as empresas, que são as
responsáveis pela manutenção
do município e sobrevivência

da nossa população, que já vêm
sofrendo, o ano todo, com a
escassez de recursos, empre-
gos e a retração da economia".

Ainda de acordo com Sillos,
no mês passado houve dois
feriados e, em novembro, vés-
pera de final de ano, haverá
mais três. "Desse jeito, não há
comércio que consiga manter
as portas abertas. Pode ser que
muita gente vai nos criticar
mesmo sendo beneficiada, pois
o trabalho da ACISSP contri-
bui para o desenvolvimento
social e econômico da comu-
nidade. Se não fizermos nada,
o empresariado sofrerá agora
e a população em seguida, com
o aumento da falta de emprego
e diminuição da concorrência,
que equilibra os preços dos pro-
dutos. Nos últimos anos, cen-
tenas de empresas e profissio-
nais encerraram as suas ativi-
dades em Paraíso, desempre-
gando, infelizmente, milhares
de pessoas, causando o notá-

vel desequilíbrio social, que
vem nos assustando. É um
momento que exige cautela,
gestão e união".

A assessoria de comunica-
ção da ACISSP informou que
foi enviado ofício para os ve-
readores, solicitando-lhes que
analisem melhor os inevitáveis
prejuízos que o novo feriado
causará ao nosso atual e retra-
ído cenário econômico, no sen-
tido de alterarem a lei, substi-
tuindo o feriado por ponto fa-
cultativo, mantendo, dessa
maneira, a homenagem ao Dia
da Consciência Negra, sem
prejudicar a comunidade. No
ano passado, dado ao período
que o projeto deu entrada na
Casa, não chegou a ser votado
com a promessa de ser delibe-
rado no começo ano, porém,
até o fechamento desta maté-
ria, não houve parecer da Co-
missão.

OFÍCIO
No início de agosto, o pre-

sidente da Acissp encaminhou
ofício endereçado ao presiden-
te da Câmara pedindo para que
a Casa Legislativa desse aten-
ção novamente ao tema tendo
em vista a proximidade do fe-
riado. "Esse feriado continua-
rá prejudicando a população e
contribuindo com a crise soci-
oeconômica que, assim como
outros municípios, nós ainda
atravessamos, a qual vem fe-
chando as empresas que, em
sua maioria, sobrevive com
muita dificuldade, à custa de
empréstimos.

Em menos de 30 dias, de
25 de outubro a 20 de novem-
bro, são quatro feriados, que
se contabilizados com os
eventuais recessos, diminuem
significativamente o fatura-
mento das empresas e dos ven-
dedores, que dependem do
movimento diário normal de
vendas para conseguir honrar
com seus compromissos"
alertou o Sillos.

• FOTO do FATO •

Na foto, veículo que foi levado pelo estelionatário

O fato foi registrado no início
da tarde de sexta-feira (31/8). Um
homem que conduzia um veícu-
lo Gol parou em frente a uma
revendedora de carros seminovos
e, após pedir para “experimentar”
uma Savero, subiu no veículo e
não foi mais visto.

Segundo informações da
Polícia Militar, ao consultar a

placa do veículo deixado no lo-
cal, o sistema revelou que se
tratava de um carro produto de
queixa de furto ou roubo, em
Franca (SP).

A Polícia Militar acionou as
frações circunvizinhas, mas até
o fechamento desta matéria
nem o autor e nem veículo fo-
ram localizado.

Estelionatário leva
carro de revenda de

seminovos após pedir
para “experimentar”

Reprodução

O Instituto Brasileiro de
Geografia e Estatística -
IBGE- divulgou na quarta-fei-
ra (29/8), as estimativas das
populações residentes nos
5.570 municípios brasileiros,
com data de referência em 1º
de julho de 2018. Estima-se
que o Brasil tenha 208,5 mi-
lhões de habitantes e uma taxa
de crescimento populacional
de 0,82% entre 2017 e 2018,
de acordo com a Projeção da
População (Revisão 2018). Na
contramão deste indicador
São Sebastião do Paraíso teve
reduzido o número de habitan-
tes em relação ao ano anteri-
or e ficou com apenas 70.450
habitantes, 83 a menos que a
contagem anterior.

As estimativas da popula-
ção residente para os municí-
pios brasileiros, com data de
referência em 1º de julho de
2018, foram calculadas com
base na Projeção de Popula-
ção (Revisão 2018) divulgada
no dia 25 de julho deste ano.
O apontamento é considera-
do um dos parâmetros utiliza-
dos pelo Tribunal de Contas da
União no cálculo do Fundo de
Participação de Estados e
Municípios e são referência
para vários indicadores soci-
ais, econômicos e demográf-
icos. Esta divulgação anual
obedece ao artigo 102 da Lei
nº 8.443/1992 e à Lei comple-
mentar nº 143/2013.

Segundo o IBGE as popu-
lações dos municípios foram
estimadas por um procedi-
mento matemático e são o re-
sultado da distribuição das po-
pulações dos estados, projeta-
das por métodos demográ-
ficos, entre seus diversos mu-
nicípios. O método baseia-se
na projeção da população es-
tadual e na tendência de cres-
cimento dos municípios,
delineada pelas populações
municipais captadas nos dois
últimos Censos Demográficos
(2000 e 2010). As estimativas
municipais também incorpo-
ram alterações de limites
territoriais municipais ocorri-
das após 2010.

População de Paraíso cai
para 70.450, diz IBGE

Segundo estimativa do IBGE população
paraisense diminuiu em relação ao ano passado

Cidade cresce em número de bairros e quase dobra em extensão, mas a população não aumenta

FOTOS: Roberto Nogueira

A tabela com a população
estimada para cada município
foi publicada no Diário Ofici-
al da União (D.O.U.) na quar-
ta-feira, 29. Em 2018, pouco
mais da metade da população
brasileira (57,0% ou 118,9 mi-
lhões de habitantes) vive em
apenas 5,7% dos municípios
(317), que são aqueles com
mais de 100 mil habitantes. Os

municípios com mais de 500
mil habitantes (46) concen-
tram 31,2% da população do
país (64,9 milhões de habitan-
tes). Por outro lado, a maior
parte dos municípios brasilei-
ros (68,4%) possui até 20 mil
habitantes e abriga apenas
15,4% da população do país
(32,1 milhões de habitantes).

No caso de Paraíso a po-

pulação local foi reduzida di-
ferente do que foi contatado
em 2017. No mesmo levanta-
mento realizado ano passado,
conforme divulgado pelo Jor-
nal do Sudoeste, houve um
crescimento de 0,7%, ou seja,
passou de 70.066 em 2016
para 70.533 no ano seguinte.
Agora em 2018, registra-se
queda de praticamente 0,14%
e o número populacional divul-
gado é de 70.450 habitantes,
ou seja, 83 a menos.

Na região, a maioria das ci-
dades pesquisadas pela repor-
tagem também apresentou
queda no volume de habitan-
tes. Em São Tomás de Aquino,
por exemplo, a redução foi de
180 habitantes. Em Guaxupé a
redução foi ainda maior pas-
sando de 52.294 para 51.750,
uma diferença de 544 pesso-
as. Entre as exceções, está
Ibiraci que teve crescimento e
passou de 13.575 para 13.687,
um acréscimo de 112 habitan-
tes. Confira na tabela em ane-
xo os indicadores deste e dos
dois últimos anos.

IBGE : ESTIMATIVAS POPULACIONAIS DOS MUNICÍPIOS PARA 2016-18
Município População 2016 População 2017 2018

Arceburgo 10.478 10.578 10.657

Capetinga 7.488 7.152 6.952

Cássia 18.036 18.057 17.739

Claraval 4776 4.847 4.810

Delfinópolis 7.120 7.186 7.098

Fortaleza de Minas 4.382 4.932 4.387

Guaranésia 19.360 19.378 19.025

Guaxupé 52.108 52.294 51.750

Ibiraci 13.444 13.575 13.687

Itamogi 10.517 10.501 10.229

Itaú de Minas 15.992 16.082 16.014

Jacuí 7.797 7.809 7.681

Monte Santo de Minas 21.932 21.949 21.534

Muzambinho 21.021 21.528 20.594

Passos 11.3807 114.458 113.998

Pratápolis 8.910 8.890 8.642

São Sebastião do Paraíso 70. 066 70.533 70.450

São Tomás de Aquino 7.230 7.222 7.042

Fonte: IBGE. Diretoria de Pesquisas – DPE- Coordenação de População e indicadores Sociais - COPIS
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As prefeituras de todo o
Brasil encerraram agosto com
repasse do Fundo de Partici-
pação dos Municípios (FPM)
acima do esperado. Na quinta-
feira,30, o Governo Federal de-
positou o montante de R$
1.880.894.705,38 referente ao
terceiro decêndio do mês, já já
descontada a retenção do Fun-
do de Manutenção e Desenvol-
vimento da Educação Básica e
de Valorização dos Profissionais
da Educação (Fundeb). Em
valores brutos São Sebastião do
Paraíso recebeu pouco mais de
R$ 815 mil.

De acordo com os dados da
Secretária do Tesouro Nacio-
nal (STN), houve um cresci-
mento, em comparação com o
mesmo decêndio de 2017, de
11,38% em termos nominais,
ou seja, comparando os valo-
res sem considerar os efeitos
da inflação. Se deflacionado,
ou seja, levando-se em conta a
inflação do período, verifica-se
um aumento de 6,80%.Em va-
lores brutos, incluindo o
Fundeb, o montante chega a R$
2.351.118.381,73.

Em relação ao acumulado
do ano, o valor total do FPM
vem apresentando um cresci-
mento positivo. O total repas-
sado aos Municípios no perío-
do de janeiro até o 3º decêndio
de agosto deste ano cresceu
7,93% em termos nominais em
relação ao mesmo período de
2017. Ao considerar a inflação,
o aumento fica em 4,39%.

Observa-se que o mês teve
um crescimento positivo de
8,75%, em termos nominais,
em relação aos mesmos 31 dias
do ano passado. Como a esti-
mativa da Secretaria do Tesou-
ro Nacional era de um cresci-
mento de 2,1%, agosto supe-
rou as expectativas. Da mes-
ma forma, ao se comparar
com o mês de julho deste ano,
o FPM cresceu 26,16%, sen-
do que a estimativa era bem

Prefeitura encerra
agosto com repasse

de R$ 815 mil de FPM
abaixo, de 18,4%.

Em relação a Paraíso em
igual período de 2017, o muni-
cípio havia recebido o montan-
te de R$765.927,13. Agora o
valor bruto enviado foi de R$
815.493,91. Deste total deriva-
se os valores correspondentes
aos 20% do Fundeb que so-
mam R$ 163.098,78, os 15%
da saúde que totalizam
R$163.098,78, além de 1% do
Pasep que equivale a
R$8.154,94. Com isso sobra-
ram em recursos líquidos a
quantia de R$ 521.916,10.

Ainda nesta semana a Pre-
feitura local recebeu da Câma-
ra Municipal um cheque no
valor de R$ 500 mil referente a
devolução do duodécimo rece-
bido e economizado pelo
Legislativo. De acordo com a
Gerência de Arrecadação o va-
lor somado com mais R$ 400
mil de recursos próprios do
Município foi utilizado para o
pagamento do restante dos sa-
lários dos servidores do
Fundeb, bem como trabalha-
dores do transporte da Educa-
ção, além dos encargos do Ins-

tituto de Previdência dos Ser-
vidores Públicos Municipais
(INPAR) referentes ao Funde/
Julho. Agora com a chegada
deste novo recurso a prefeitu-
ra deve iniciar na próxima se-
mana o pagamento dos servi-
dores da primeira chamada,
referente a agosto.

 Apesar do cenário positivo,
a Confederação Nacional de
Municípios (CNM) alerta mais
uma vez para os gestores man-
terem cautela e se atentarem aos
recursos municipais. Historica-
mente, os recursos do FPM do
segundo semestre são meno-
res em relação ao primeiro, de
forma a ser necessária a ela-
boração de um planejamento
estratégico para evitar surpre-
sas negativas.

Os prefeitos dos municípi-
os mineiros vivem a expecta-
tiva de que o Governo de Mi-
nas repasse ao menos parte
dos valores atrasados que vi-
nham sendo retidos nas últi-
mas semanas. Somente Para-
íso tem a receber um montan-
te de quase R$ 17 milhões do
Estado.

Na noite de terça-feira,28,
a equipe da Intelli/Paraíso der-
rotou o Barueri pelo placar de
4 x 2, partida realizada na Are-
na João Mambrini, em São Se-
bastião do Paraíso. A equipe
local ainda busca uma vaga
para a próxima fase antes de
conhecer a definição do adver-
sário para a disputa do play-
offs. Neste domingo,2, em
Cascavel (PR), às 11 da ma-
nhã a equipe enfrenta os do-
nos da casa, pela Liga Ncional
de Futsal, em partida que terá
transmissão do canal SporTv.

O jogo contra o Barueri foi
válido pela última rodada da fase
classificatória da Liga Paulista
de Futsal. Com a vitória a Intelli
ultrapassou o próprio Barueri
na tabela de classificação do
torneio. O time, agora tem 33
pontos em 16 jogos e ocupa a
quinta colocação no campeo-
nato. A primeira etapa da com-
petição teve os 17 times se en-
frentando em turno único. Os
quatro melhores (Corinthians,
Taubaté, Magnus Sorocaba e
Pulo do Gato de Campinas)
avançaram direto ao mata-mata
das quartas de final.

A Intelli Paraíso vai enfren-
tar o Mogi Futsal na disputa por
vaga nas quartas de final da Liga
Paulista de Futsal. A definição
ocorreu na noite de terça-fei-
ra,28, com o término da etapa
de classificação. A Intelli foi a
quinta colocada, com 33 pon-
tos, enquanto que o time
mogiano foi o 12º colocado
com 13 pontos em 16 partidas.
As equipes vão se enfrentar em
melhor de duas partidas, sen-
do que o primeiro confronto
será no Ginásio do Cempre, no
Botujuru. O segundo e decisi-
vo duelo será programado pe-
los organizadores da disputa es-
tadual para a Arena Olímpica
João Manbrini, em São Sebas-
tião do Paraíso. Na partida da
primeira fase, em abril, a Intelli
venceu Mogi das Cruzes por 2
a 0 na Arena.

LIGA NACIONAL
A Liga Nacional de Futsal

entra na 16ª rodada com jogos
de alto nível. A disputa por uma
melhor colocação na tabela e a
classificação aos playoffs con-
tinua entre os 19 clubes parti-
cipantes. Ainda restam quatro
rodadas para o término da pri-
meira fase, sendo que os 16
mais bem colocados avançam
aos playoffs. Ainda tentando
manter viva a possibilidade de
passar à próxima fase a Intelli

Equipe quer estar atenta na defesa e tentar resultado
positivo para seguir sonhando com a classificação

FOTOS: Arquivo

Intelli vence Barueri na
Liga Paulista e ainda briga

por uma vaga pela LFN

Paraíso joga neste fim de se-
mana no Paraná tentando uma
vitória para aproximar-se da
zona de classificação.

Dois jogos já abriram a atual
rodada da competição e ambos
terminaram com o empate por
3 a 3. Magnus e Corinthians
empataram no mês de junho,
em jogo antecipado por conta
do Intercontinental, que está
sendo realizado na Tailândia
com a participação do clube de
Sorocaba. O outro confronto
da rodada ocorreu na segunda-
feira,27, entre Foz Cataratas e
Pato, em Foz do Iguaçu (PR).
Depois de estar perdendo por
3 a 1, o Foz reagiu e confir-
mou mais um ponto na tabela
de classificação.

A 16ª rodada teve sequen-
cia ontem, sexta-feira, na par-
tida entre Tubarão x Joinvile,
partida inicialmente marcada
para as 20h15min, na Arena
Estener Soratto, em Tubarão
(SC). Neste sábado,1º de se-

tembro, o Jaraguá recebe a
Copagril, às 13h, na Arena Ja-
raguá, com transmissão ao
vivo do SporTV. Um pouco
mais tarde, às 19h, o Marreco
encara o Atlântico, no Ginásio
Arrudão, em Francisco Beltrão
(PR).

Outros dois jogos ocorrem
no domingo, 2. Em Belém
(PA), o Shouse encara o
Joaçaba.  Já em Cascavel (PR),
com transmissão ao vivo do
SporTV, o time da casa recebe
a Intelli, às 11h, no Ginásio da
Neva, em confronto direto pela
classificação aos playoffs da
LNF. O time de Paraíso preci-
sa da vitória para continuar
sonhando com a classificação
para o play-offs. A intelli tem 8
pontos e o Cascavel tem 13.
No próximo dia 5 a Intelli re-
cebe na Arena João Mambrini
o Jaraguá que já está classifi-
cado. O encerramento da fase
será contra o Joaçaba também
na Arena dia 20 de setembro.

 Goleiro Velloso tem sido um dos destaques
da equipe com importantes defesas

Paraíso derrota Monte
Santo na 22ª Copa
Alterosa de Futsal

Paraíso venceu Monte Santo por 2 a 0 no Ginásio Poliesportivo Giovanni Tortorelli

Reprodução

Na partida de estreia
pela 22ª edição da Copa
Alterosa de Futebol de Sa-
lão, a equipe de São Sebas-
tião do Paraíso se deu
bem.

O time foi a Monte San-
to de Minas e encarou a
equipe local no Ginásio

Giovani Tortolrelli e venceu
por 2 a 0. Agora, Paraíso se
prepara para a segunda roda-
da no grupo J. A equipe jogou
em casa contra Alpinópolis,
na Arena João Mambrini, on-
tem 31, e depois no dia 4 de
setembro enfrentará Cabo
Verde, em Alpinópolis.

Os dois melhores colo-
cados da chave passarão
para a segunda fase da dis-
puta.

Na outra partida pelo
mesmo grupo J, também em
Monte Santo de Minas,
Cabo Verde derrotou
Alpinópolis por 9 a 6.
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Por João Oliveira

Após não atingir a expecta-
tiva com a Campanha Nacio-
nal de Vacinação contra polio-
mielite e sarampo, o prazo, que
se encerrou na sexta-feira (31),
será estendido para este sába-
do (1/9). Esse "Dia D" de va-
cinação é uma recomendação
do Ministério da Saúde e tem
por objetivo cumprir a meta de
pelo menos 95% de cobertura
vacinal no município, que atu-
almente se encontra em 73%.
As salas de vacinação têm fi-
cado vazias e a Vigilância em
Saúde do município espera, que
com esta última oportunidade,
os pais possam procurar o Pos-
to de Puericultura para deixar
a vacinação de seus filhos em
dia.

De acordo com dados da
Secretaria de Vigilância em
Saúde (SVS), a Campanha Na-
cional de Vacinação contra a
poliomielite e o contra o sa-

rampo, até o dia 27 de agosto,
vacinou 7,7 milhões de crian-
ças contra a poliomielite, um
percentual que corresponde a
68,96%, e 7,7 milhões
(69,06%) contra o sarampo.
Embora os dados oficiais mos-
trem que somente o estado do
Amapá atingiu a meta
estabelecida pelo Ministério da
Saúde, a coordenadora de Vi-
gilância em Saúde em São Se-
bastião do Paraíso, Daniela
Cortez, destaca que algumas
cidades da Regional de Saúde
de Passos também consegui-
ram cumprir a meta.

Ainda, de acordo com o le-
vantamento, no que se refere
às capitais somente os muni-
cípios de Porto Velho e Macapá
alcançaram a cobertura de
95% e que 4.582 municípios
ainda não haviam atingido a
meta de cobertura para as va-
cinas poliomielite e tríplice viral,
sendo que 218 municípios
apresentam cobertura vacinal

abaixo de 50% para as duas
vacinas.

Conforme dados do Minis-
tério da Saúde, no Brasil, de-
pois do sarampo ter sido elimi-
nado em 2016, já foram con-
firmados 1.428 casos da do-
ença em oito estados, com a
ocorrência de sete óbitos em
crianças até cinco anos. O Bra-
sil já está com a transmissão
da doença no território nacio-
nal há mais de 90 dias, o que
coloca toda a região das Amé-
ricas em risco de perder a
Certificação da Eliminação do
Sarampo.

"Iremos abrir a sala de va-
cinação nesta sábado para ver
se esses pais que ainda não ti-
veram tempo de levar seus fi-
lhos possam comparecer para
garantir essa imunização. Esta-
mos buscando conscientizar
esses pais. Já realizamos a va-
cinação em todas as creches,
zona rural e hoje estamos ofi-
cialmente com 73% de cober-

tura da vacinação, é um dado
que foi atualizado entre terça e
quarta-feira, mas deve ter um
resultado diferente finalizada a
campanha neste sábado", des-
taca Cortez.

Conforme Daniela, ainda
não há nenhuma expectativa
para que a campanha seja pror-
rogada por mais um período,
e encerrado o Dia D da vaci-
nação contra pólio e sarampo,
inicia-se a vacinação de roti-
na, que é destinada para todas
as pessoas que precisam atu-
alizar o cartão de vacina. "Tí-
nhamos expectativa de que os
pais fossem correr atrás, ten-
do em vista o atraso na entre-
ga de um lote da vacina e pos-
sibilidade de falta doses para
aplicação, mas mesmo assim
não houve muita procura",
conta.

A coordenadora acredita
que parte disto tenha sido por
receio dos pais em vacinar seus
filhos por medo de reação.

"Não existe nenhum perigo, a
vacina é 100% segura. Não
houve nenhum contratempo
durante a campanha, não hou-
ve casos de reação", tranquiliza
a coordenadora da Vigilância
em Saúde. Daniela chama aten-
ção para importância da vaci-
na, tendo em vista o número
de casos crescente da doença
no norte do país.

"A vacina é a única maneira
de garantir que não haja uma
epidemia. Está no norte, mas o
caminho da doença é passar
por aqui e atingir outros esta-
dos, não neste ano, mas nos
próximos, caso não consiga-
mos segurar esses casos que
tem sido registrado no norte do
Brasil. É uma doença que pode
levar ao óbito e que estava
erradicada, até começar a ser
importada tendo em vista a
imigração de venezuelanos no
norte do país, que contaminou
àqueles que não eram imuniza-
dos", conta.

DIA D
Tendo em vista a necessi-

dade de atingir a meta de 95%
da cobertura vacinal em Pa-
raíso em crianças de 1 a 4
anos de idade, o Posto de Pu-
ericultura, situado à rua Ge-
dor Silveira, ao lado do Saco-
lão Center, ficará aberto das
8h às 17 horas e não irá fe-
char para almoço dos funcio-
nários.

"É muito importante a va-
cinação. Com esses casos de
sarampo, o nosso país abriu os
olhos para a baixa cobertura
vacinal. Hoje, temos 100% de
cobertura da vacina em crian-
ça abaixo de dois anos. Porém,
as pessoas tem deixado de pro-
curar a vacinação e não se pre-
ocupado com as doenças. É
muito importante, não pode-
mos pensar somente em nós,
temos que pensar em toda a
comunidade", completa
Daniela Cortez.

Sem atingir meta, Paraíso terá "Dia D" de
vacinação contra pólio e sarampo neste sábado

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de
Licitação, modalidade Pregão nº 046/2018, Presencial, Processo nº 1032/
2018, tipo Menor Valor por Item. Objeto: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA,
PARA O FORNECIMENTO DE 02 CADEIRAS ODONTOLÓGICAS
COMPLETAS DESTINADAS ÀS USF´S DO MUNICÍPIO COM ENTREGA
IMEDIATA, PARA CUMPRIR AS EXIGÊNCIAS DO PROGRAMA PMAQ-
CEO, INTEGRANDO AS AÇÕES DE MÉDIA E ALTA COMPLEXIDADE
DO SUS. A abertura será dia 20 de Setembro de 2018, às 14:00 horas. O
edital completo e as demais informações relativas a presente licitação
encontram-se à disposição no site: www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura
Municipal, Gerência de Compras e Licitações, na Praça Inês Ferreira
Marcolini, nº 60, Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35) 3539-7000 ou
fone/fax (0xx) 3539-7015, diariamente das 11:30 às 17:30 horas, onde
poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG,
30 de Agosto de 2018. FERNANDA CRISTINA PEREIRA – Pregoeira.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de
Licitação, modalidade Pregão nº 036/2018, Presencial, Processo nº 0823/
2018, Registro de preço n° 025/2018, tipo Menor Valor por Item. Objeto:
Registro de preços objetivando a escolha mais vantajosa e eventual
contratação de empresa para a prestação de serviços de fracionamento de
medicamento (ampola de Bevacizumabe), com entrega parcelada, pelo
período de 12 meses, atendendo as necessidades da Secretaria Municipal de
Saúde. A abertura será dia 21 de Setembro de 2018, às 14:00 horas. O
edital completo e as demais informações relativas a presente licitação
encontram-se à disposição no site: www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura
Municipal, Gerência de Compras e Licitações, na Praça Inês Ferreira
Marcolini, nº 60, Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35) 3539-7000 ou
fone/fax (0xx) 3539-7015, diariamente das 11:30 às 17:30 horas, onde
poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG,
30 de Setembro de 2018. FERNANDA CRISTINA PEREIRA – Pregoeira.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de
Licitação, modalidade Pregão Presencial nº 054/2018, Processo nº 1138/
2018, Tipo Menor Valor Por Item. Objeto: Contratação de empresa
objetivando a aquisição de 03 ambulâncias, Tipo Simples Remoção, ano/
modelo 2018, conforme contemplações expressas nas portarias n° 4013/
2017, 3536/2017, 3673/2017, destinadas às atividades do Bloco de Gestão
do SUS-BLGES, com entrega imediata. A abertura será dia 19 de Setembro
de 2018, às 14:00 horas. O edital completo e as demais informações
relativas a presente licitação encontram-se à disposição no site:
www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal, Gerência de Compras e
Licitações, localizada na Praça Inês Ferreira Marcolini, nº 60, piso superior,
Bairro Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35) 3539-7000 ou fone/fax
(0xx35) 3539-7015, Ramal 7145, diariamente das 11:30 às 17:30 horas,
onde poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso
– MG, 29 de Setembro de 2018. Fernanda Cristina Pereira – Pregoeira.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso - MG. Processo de Licitação,
modalidade Pregão Presencial nº 041/2018, Processo nº 0902/2018, Registro
de Preços nº 029/2018. Tipo Licitatório: Menor Preço. Critério de
julgamento: Menor Preço por Lote/Item. Objeto: Registro de preços para
escolha mais vantajosa e eventual contratação de empresa, objetivando o
fornecimento de materiais e insumos odontológicos, destinados a atender
os Departamentos da Odontologia  que integram a Secretaria Municipal de
saúde, pelo período de 12 (doze) meses, com entrega parcelada de acordo
com as necessidades da Administração, com participação exclusiva de
empresas enquadradas na condição de ME (Microempresa), EPP (Empresa
de Pequeno Porte) e MEI (Microempreendedor Individual). Os envelopes
“Proposta Comercial” e “Documentação de Habilitação” deverão ser
indevassáveis, devidamente fechados e entregues ao Pregoeiro, na sessão
pública de abertura deste certame, a ser realizada na Praça Inês Ferreira
Marcolini, nº 60, piso superior, Bairro Lagoinha, neste município. O
credenciamento, a entrega dos envelopes de proposta e habilitação ocorrerá
no dia 24 de setembro de 2018 às 12:30 horas, e suspenso para análise das
propostas. No dia 27 de setembro de 2018 às 08:30 horas, acontecerá a
fase de lances e abertura dos envelopes de habilitação, podendo ser
prorrogado para o dia seguinte para finalização do certame, ou caso não
haja expediente nesta data, no primeiro dia útil subseqüente na mesma hora
e local aqui mencionado. O edital completo e as demais informações relativas
a presente licitação encontram-se disponível no site:
www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal, Gerência de Compras e
Licitações, na Praça Inês Ferreira Marcolini, nº 60 – Piso Superior, Bairro
Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35) 3539-7000 ou fone/fax (0xx35)
3539-7015, diariamente das 11:30 às 17:30 horas, onde poderão ser lidos,
examinados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 30 de agosto de
2018. FERNANDA CRISTINA PEREIRA – PREGOEIRO (A).

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de
Licitação, modalidade Pregão Presencial, n.º 044/18 , Processo n.º 00956/
2018. Objeto: Contratação de pessoa jurídica para aquisição de massa asfáltica
– CBUQ CAP 50/70, com pintura de ligação tipo emulsão RR-2C, conforme
ABNT e NBR pertinentes, destinado aos serviços de tapa buraco em ruas,
avenidas e logradouros públicos incluso transporte sendo entrega mínima
de 5m³, e temperatura da massa a ser entregue com mínimo de 130º C a ser
aferido no local  da entrega, com entrega parcelada pelo período de 12
meses . A abertura será dia 17 de Setembro de 2018 , às  13:00 horas.  O
edital completo e as demais informações relativas a presente licitação
encontram-se à disposição  no site: www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura
Municipal, Gerência de Compras e Licitações, na Praça Inês Ferreira
Marcolini, n.º 60, Lagoinha,  nesta cidade, fone (0xx35) 3539-7000 ou
fone/fax (0xx35) 3539-7015, diariamente das 11 :30  às 17:30 horas, onde
poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG,
de  de 2018 . Fernanda Cristina Pereira  – Pregoeira.

Dos 2.890.049 trabalhado-
res de Minas Gerais que têm
direito a receber o Abono Sala-
rial PIS/Pasep 2018-2019, ano-
base 2017, 201.179 sacaram o
benefício até 31 de julho, o
equivalente a 6,96% dos parti-
cipantes. Estão disponíveis
para os trabalhadores do esta-
do mais de R$ 2 bilhões - R$
153,6 milhões já foram pagos.
Na região Sudeste, o benefício
alcança R$ 8 bilhões em recur-
sos para 11,4 milhões de pes-
soas.

Os pagamentos são escalo-
nados conforme definido em
calendário. Para os nascidos em
julho, por exemplo, o prazo co-
meçou a contar no dia 26 do
mês passado; para os trabalha-
dores que fazem aniversário em
agosto, no dia 16 deste mês.
Mas para todos os beneficiários
o prazo final é 28 de junho de
2019 (ver tabela abaixo).

Nacional - No Brasil, mais
de 22,8 milhões de trabalhado-
res têm aproximadamente R$
17,3 bilhões para retirar. Do
valor disponível nos bancos, já
foi pago R$ 1,2 bilhão a quase
1,3 milhão de trabalhadores da
iniciativa privada (PIS) e do
serviço público (Pasep), o que
corresponde a uma taxa de co-
bertura de 6,86% do total.

O Abono Salarial é financi-
ado por recursos do Fundo de

PIS/PASEP

Em Minas Gerais, mais de 2,6 milhões
trabalhadores têm direito a sacar

Abono Salarial ano-base 2017
Prazo para o pagamento do benefício, iniciado em

julho deste ano, termina em junho de 2019

Amparo ao Trabalhador (FAT),
que é vinculado ao Ministério
do Trabalho, mas mantido
principalmente pelas contribui-
ções mensais de empresas e
órgãos públicos. Ele é pago to-
dos os anos aos trabalhadores
que se enquadram nas regras
do PIS/Pasep como comple-
mento de renda.

Para ter direito ao benefí-
cio é necessário ter trabalhado
formalmente durante pelo me-
nos 30 dias no ano-base (neste
caso, 2017), com renda men-
sal média de até dois salários
mínimos (R$ 1.908). Além dis-
so, é necessário estar inscrito
no PIS/Pasep há pelo menos
cinco anos e ter seus dados de-
clarados corretamente pelo
empregador na Relação Anual
de Informações Sociais (Rais).

A quantia a receber é pro-
porcional ao tempo trabalhado
no ano-base. Quem trabalhou
durante todo o ano receberá o
valor cheio, que corresponde
a um salário mínimo (R$ 954).
Já quem trabalhou durante um
mês receberá o equivalente a
1/12 desse valor, e assim su-
cessivamente.

Os trabalhadores que esta-
vam vinculados a alguma em-
presa da iniciativa privada de-
vem procurar uma agência da
Caixa Econômica Federal ou
casa lotérica para receber. Já

os servidores públicos rece-
bem no Banco do Brasil. Nos
dois casos, quem for corren-
tista desses bancos deve ter o
valor depositado na conta cor-
rente.

O recurso não sacado retor-
nará ao FAT, que, além do abo-
no, também custeia o Seguro
Desemprego e financia progra-
mas de Desenvolvimento Eco-
nômico.
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A partir deste domingo (2/
9), a bola rola para mais uma
edição da Taça Paraíso de Fu-
tebol Amador. Com a partici-
pação de 32 times na Primei-
ra e na Segunda o campeona-
to não será disputado apenas
por equipes de São Sebastião
do Paraíso. Neste ano repre-
sentações de Monte Santo de
Minas, São Tomás de Aquino
e Pra-tápolis também estão na
competição. O Santa Cruz
vencedor da última disputa vai
tentar o bi campeonato segui-
do.

Assim como no ano passa-
do a Taça Paraíso é organizada
pela Associação de Futebol
Amador Paraisense (AFAP) em
parceria com a Secretaria Mu-
nicipal de Esporte, Lazer e
Cultura.  De acordo com o re-
gulamento são 16 equipes que
disputam a competição na Pri-
meira Divisão (Série A) e tam-
bém 16, na Segundo Divisão
(Série B). Os times estão divi-
didos em quatro grupos de qua-
tro equipes e todas jogam con-
tra todos nas chaves sendo os
dois melhores classificados que
serão classificadas para a se-
gunda fase.

Haverá apenas um jogo para
cada time onde serão definidos
os quatro semifinalistas. Em
seguida a grande final que de-
verá definir qual o time cam-
peão da Taça Paraíso. Serão
rebaixadas para a Série B as
últimas classificadas em cada
grupo.  Ainda na segunda divi-
são as piores equipes de cada
grupo perderão a vaga no cam-
peonato de 2019. Já em

que foram convidadas. Em
compensação, a ausência do
Operário E.C. que ano passa-
do foi rebaixado para a série B
e não disputará a competição.
A equipe do Santa Cruz  que
na última Taça Paraíso con-
quistou o tricampeonato, bus-
ca agora mais um título e so-
nha com o bi seguido que tam-
bém significará o quarto título
de campeão do torneio que foi
criado em 1986.

Depois de exatos sete me-
ses do fim do campeonato de
2017 a bola rola novamente na
Taça Paraíso. Ao todo serão
124 jogos, sendo 62 na Primei-
ra e 62 na Segunda Divisão.
Confira na tabela em anexo as
partidas, os horários e locais
dos jogos deste primeiro fim de
semana de competição, válidos
pela Primeira Divisão.

Sebastião Tadeu Ribeiro

O Jornal do Sudoeste
efetuou levantamento de pre-
ços do gás de cozinha, botijão
de 13 quilos, quinta-feira (30/
8) em diversos estabeleci-
mentos comerciais localiza-
dos em vários bairros de São
Sebastião do Paraíso.

Na pesquisa anterior, re-
alizada no dia 27 de julho, foi
constatado que referido pro-
duto era encontrado até por
R$ 55, para ser retirado no
local de venda, e R$ 60 para
ser entregue. No dia seguin-
te, 28 de julho,  houve esta-
belecimento comercializado o
produto por R$ 49, no local
de venda.

Na pesquisa realizada
nesta quinta-feira (30/08) o
“JS” constatou que o preço
mais em conta encontrado no
estabelecimento Alemão Gás,
por R$ 68, no local, ou por
R$ 73, para ser entregue.

Endereço e telefone estão
relacionados na tabela de pre-
ços nesta página onde pode-
rão ser comparados valores

Em um mês, preço do gás subiu
assustadoramente em Paraíso

com outras revendas. O mais
caro é R$ 75 no local de venda
e R$ 80 para ser entregue em
domicílio.

Comparando-se preços
mais baratos e mais caros com
a pesquisa anterior feita pelo
“JS” a diferença é simplesmen-

te astronômica. Em julho o
mais barato estava por R$ 49,
e o mesmo estabelecimento atu-
almente vende o botijão por R$
75.

Em um país em que o go-
verno federal deu em janeiro
deste ano reajuste vergonhoso

e desumano de R$ 18, no sa-
lário mínimo, somente o au-
mento no preço do gás de
cozinha (GLP) foi de R$ 20,
Isto já faz aumentar a pobre-
za e consequências danosas
que estão acontecendo no
Brasil.

Mais enxuta, Taça Paraíso 2018
começa no domingo com 8 jogos

Trinta e duas equipes vão disputar a
Taça Paraíso deste ano nas duas divisões

relação ao acesso, campeão e
vice disputarão a Série A no
próximo ano.

Neste ano a Taça Paraíso

terá a presença das equipes do
Cachoeirinha, de Monte Santo
de Minas; Tiradentes de São
Tomás de Aquino; e Pratápolis

Arquivo

Dia 29 de agosto é o Dia
Nacional do Combate ao Fumo,
data criada para alertar sobre
os perigos do tabaco para a
saúde da população. Mesmo
com a diminuição nos núme-
ros de fumantes no Brasil, é
estimado que 20 milhões de
pessoas sejam fumantes – 10%
da população, de acordo com
o último estudo Vigitel. Desse
número, 3% dos fumantes con-
somem mais de 20 cigarros por
dia.

De acordo com a Organi-
zação Mundial da Saúde
(OMS), o tabaco mata metade
de seus usuários e pode cau-
sar doenças que atingem o co-
ração e os pulmões, como é o
caso da doença pulmonar
obstrutiva crônica, a DPOC,
doença silenciosa e de diagnós-
tico desafiador que atinge prin-
cipalmente aqueles que fuma-
ram por grande parte de sua
vida. Ainda de acordo com a
OMS, a DPOC leva à óbito, em
média, uma pessoa a cada 10
segundos e seus principais sin-
tomas são tosse, catarro, can-
saço e falta de ar.

“A DPOC não é uma doen-
ça única, é um termo que
abrange a bronquite crônica e
o enfisema pulmonar. O que
acontece nessa condição é uma
inflamação dos brônquios, que
obstrui a passagem de ar e cau-
sa a destruição dos alvéolos,
diminuindo a capacidade res-
piratória do paciente e deixan-
do-o cada vez mais debilitado”,
explica o pneumologista Alex
Macedo, mestre em
pneumologia pela UNIFESP e
professor da Universidade Me-
tropolitana de Santos.

O fumo não é a causa ex-
clusiva para o surgimento da
doença, que também pode ser
ocasionada por exposição pro-
longada a poluentes no ar –
como inalação de fumaça de
cigarro e queima de madeira ou
outros combustíveis sólidos –
asma severa e até uma rara
condição genética conhecida
como deficiência de alfa-1
antitripsina. Ainda assim, mes-
mo que nem todo fumante de-
senvolva a DPOC, 90% dos
que desenvolvem são fuman-
tes, de acordo com a COPD
Foundation, uma fundação
dedicada a promover iniciativas
para melhorar a vida das pes-
soas afetadas pela DPOC nos
Estados Unidos.

Apesar de progressiva, a
doença leva certo tempo para
demonstrar sintomas preocu-
pantes, o que atrasa o diagnós-
tico e, consequentemente,
complica o tratamento. “Não é
incomum que o fumante rece-
ba um diagnóstico de DPOC
com a doença em estágio mais
avançado. Isso se deve porque
os sintomas são confundidos

Doença progressiva
causada pelo cigarro
mata uma pessoa a
cada 10 segundos

com a falta de condicionamento
físico causado normalmente
pelo cigarro ou até mesmo o
envelhecimento”, relata o espe-
cialista. Isso faz com que mui-
tos pacientes ignorem os sin-
tomas mais comuns, como falta
de ar e tosse crônica, e só pro-
curem ajuda profissional quan-
do o quadro já está tão grave
que até levantar da cama, por
exemplo, causa sensação de
fadiga.

A condição é tratável, mas
não tem cura e é imprescindí-
vel que o paciente pare de fu-
mar. Infelizmente, de acordo
com a Centers for Diseases
Control and Prevention (Cen-
tros de Controle e Prevenção
de Doenças, em tradução lite-
ral), apenas nos EUA, dos 15
milhões de pessoas que sofrem
com a DPOC, 39% continuam
fumando.

Durante o tratamento, nor-
malmente, os pacientes fazem
uso de medicações diárias e em
casos mais graves é necessá-
rio o uso de oxigênio contínuo.
Além disso, é essencial ter cui-
dados extras principalmente
em épocas mais secas, como
o outono e o inverno, quando
o nível de poluição do ar está
mais elevado. Por isso, a prin-
cipal recomendação é procurar
um pneumologista ao perceber
os sinais da doença visando um
diagnóstico precoce.

PARANDO
DE FUMAR

A Organização Mundial da
Saúde aponta que, ao ano, 7
milhões de pessoas morrem
devido ao tabaco. Mesmo com
reduções no número de usuá-
rios em todo o mundo e os pe-
rigos do fumo cada vez mais
conhecidos pela grande maio-
ria, não é difícil encontrar al-
guém que não conheça pelo
menos uma pessoa que é ou já
foi fumante em algum momen-
to de sua vida.

Parar de fumar não é um
processo simples, mas não é
impossível. O Sistema Único
de Saúde oferece tratamento
para o tabagismo em mais de
três mil municípios brasileiros,
com apoio de profissionais ca-
pacitados e terapias medica-
mentosas. Além disso, o Dr.
Alex explica que quem está
pensando em parar precisa
contar com o apoio da família
e dos amigos, uma vez que o
cigarro contém substâncias
que viciam e causam abstinên-
cia.  ”Parar de fumar é um pon-
to muito positivo e imprescin-
dível para o tratamento de
DPOC.

Durante esse processo, o
suporte das pessoas ao redor
do fumante é essencial”, fina-
liza o médico.

(por Nayrim Pinheiro)

DIA NACIONAL DO COMBATE AO FUMO

Ainda que incapacitante e silenciosa, o
diagnóstico precoce de DPOC ajuda a

diminuir os efeitos do cigarro no corpo

Dr. Joel Cintra Borges
Médico-veterinário  -  CRMV-MG 0343

CONSULTÓRIO: Rua da Bahia, 19 - Jardim Independência
FONES: 3531-4549 e 9975-4549

SÃO SEBASTIÃO DO PARAÍSO - MG

CÃES E GATOS: ATENDIMENTO A DOMICÍLIO.

Clínica, toques, partos,
vacinações contra brucelose e GTAs.
Eutanásia em grandes e pequenos animais.
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Depois de quase dez anos a Prefeitura manda
concertar enorme buraco na Rua Geraldo Pelúcio

Já faz Sete anos que tem buracos e matagal em cima do
asfalto da Rua Antônio de Bello no Jardim Acapulco

Sebastião Tadeu Ribeiro

No início da semana a Pre-
feitura de São Sebastião do
Paraíso, até que enfim, reali-
zou o tapa buracos na rua Ge-
raldo Pelucio, no trecho cor-
respondente entre a rua Cecí-
lia Gonçalves Pimenta e a ave-
nida Engenheiro Washington
Martoni, local onde a via pú-
blica faz divisa com os bairros
Jardim Planalto e Parque In-

Buraco iria completar dez anos na rua
Geraldo Pelucio, finalmente foi tapado

dustrial I.
Acredite quem quiser, e por

incrível pareça, o enorme bu-
raco que existia na rua Geral-
do Pelucio iria completar dez
anos de existência, no final do
ano. Motivou várias denúncias
de moradores, muitas delas
estampadas pela imprensa lo-
cal e regional. Reclamações
foram feitas à Câmara e Pre-
feitura em vários mandatos, só
faltara reclamar ao Papa.

Então, depois de pratica-
mente dez anos enfrentando
descasos, persistentes recla-
mações de uma moradora que
reside bem em frente ao local,
a Prefeitura cumpriu sua obri-
gação. A moradora teve uma
ferrenha e séria discussão atra-
vés de rede social por causa do
enorme buraco. A discussão
aconteceu há poucos dias, o
vereador “arrepiou” com a
moradora que o convidou a

comparecer ao local.
Ainda bem que ele não foi

porque havia outras pessoas
aguardando a sua chegada, in-
clusive este colunista estava
presente para efetuar a repor-
tagem.

O prefeito Walkinho tem
mandado consertar, resolvido
estragos deixados por outras
administrações.

Agora quem estão insatis-
feitos são moradores e condu-

tores de veículos que transitam
pela rua Campos Salles, no Jar-
dim Coolapa e rua Professora
Alice Alcântara do Prado, no
Jardim Acapulco e Conjunto
Habitacional Rubens Rocha
Gonçalves.

Na rua Campos Salles, mo-
radores nem sabem há quanto
tempo aquela via pública é só
buracos. Na rua Professora
Alice Alcântara do Prado, cru-
zamento com a rua Antonio de

Bello, já passou de sete anos
que existe enorme buraco. Ve-
jam na foto registrada na rua
Antonio de Bello, que virou um
matagal só, onde nem a pé se
consegue transitar.

É um verdadeiro teste para
a paciência de moradores, e de
quem precisa utilizar referidas
vias públicas.

Funcionários de toda a
Rede Municipal de Saúde de
São Sebastião do Paraíso fo-
ram reunidos na tarde de
quinta-feira,30, no Teatro
Municipal para um encontro
com o secretário de Saúde,
Wandilson Aparecido Bícego
e que também teve a presen-
ça do prefeito Walker Amé-
rico Oliveira. Foram apresen-
tados dois projetos para me-
lhorar o atendimento, um para
os próprios funcionários do
setor e a outra o proposta é o
Acesso Avançado que será
implantado junto à população
em caráter de teste na USF
Veneza.

Wandilson apresentou nú-
meros sobre o atendimento da
saúde na cidade e mencionou
que o setor onde atuam 670
funcionários são atendidas
2.174 pessoas/dia só na rede
municipal. Os agentes entram
em 1.154 casas dias para ofe-
recer atendimento de saúde à
comunidade, observa. O se-
cretário mencionou melhorias
e investimentos na aquisição de
equipamentos de fisioterapia,
odontologia, habilitação da
UPA, reforma de Unidades de
Saúde da Família entre outras
ações adotadas para melhor
servir a população. "Destaca-
mos que em 13 anos é a pri-
meira vez que a Odontologia
atinge a meta pactuada",
exemplificou.

Ele fez a apresentação do
projeto "Cuidar com Saúde"
que tem a proposta de zelar de
quem cuida da população.
Conforme Wandilson os ser-
vidores do setor precisam es-
tar bem para cuidar do cida-
dão. "Temos visto funcionári-
os deprimidos, estressados,
muitos pedidos de atestados e
por isso decidimos fazer esta
ação, porque nos preocupa-
mos com a saúde de vocês".

Paraíso terá Acesso Avançado
e projeto "Cuidar com saúde"

O secretário então falou da
proposta que será desenvolvi-
da inicialmente com os servi-
dores da saúde.

A iniciativa é voltada para
o tratamento de estabilização
de coluna, que visa reduzir
uso de remédio e fisioterapia.
Já existente na rede pública
será oferecido aos funcioná-
rios da saúde e que poderá ser
estendido a outros setores. O
atendimento será feito de for-
ma organizada, com avaliação
médica, diagnóstico e encami-
nhamento da Fisioterapia. O
serviço deverá ter início a par-
tir de 10 de setembro. Não
está descartada a possibilida-
de de adoção de outras formas
de tratamento como o Reiki e
a acupuntura entre outras al-
ternativas, futuramente.

ACESSO AVANÇADO
A coordenadora das Unida-

des de Saúde da Família,
Fernanda Amorim, fez a apre-
sentação do projeto Acesso
Avançado. Ela esclareceu que
a USF é a porta de entrada do
paciente no serviço de atenção

básica. No entanto, devido à
questão de direcionamento do
fluxo, muitos pacientes aca-
bam deixando de comparecer
às consultas. A iniciativa pre-
tende favorecer o atendimen-
to ao paciente com maior ab-
sorção da demanda espontâ-
nea e tem como objetivo "fa-
zer o trabalho de hoje, hoje",
evitando agendamentos futu-
ros ou fazendo com que acon-
teça em intervalos cursos en-
tre 24 e 48 horas.

A experiência será feita ini-
cialmente na USF Veneza de
forma piloto. O local tem 2.911
cadastrados e 2,8% possuem
plano de saúde. Posteriormen-
te, após avaliação o projeto de-
verá ser levado para outras
unidades. "Na pesquisa que fi-
zemos no dia 23 de agosto o
agendamento estava sendo fei-
to para 28 de setembro, que-
remos melhorar isso e facili-
tar a vida dos usuários com
este novo modelo de atendi-
mento", disse.

Em um levantamento sobre
os atendimentos da atenção

primária, Fernanda disse que
em um ano foram realizados
1.093.573 procedimentos.
"Anteriormente tínhamos mais
de 300 funcionários, hoje te-
mos 279 e estamos trabalhan-
do no mesmo ritmo", comen-
tou.

O prefeito Walker Américo
participou da reunião. Ele
mencionou as mais diversas
profissões dentro da saúde e
enalteceu o trabalho de cada
um dos servidores destacan-
do a importância do trabalho
que realizam para a comuni-
dade. "Todos trabalham pen-
sando no próximo, na comu-
nidade, a minha gratidão por-
que vocês sabem o fazem,
muitas vezes se desdobram
para atender e muitas vezes
não são reconhecidos, mas se
esforçam mesmo assim para
fazer o melhor", comentou.

Walker concluiu dizendo que
críticas sempre vão existir e que
elas muitas vezes são originári-
as daqueles que gostariam de
estar no lugar de quem está tra-
balhando e prol da população.

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG Torna público, abertura
Proc. nº 275/18, Pregão Pres. nº 27/18, R.P. nº 06/18, abertura dia 14/09/
18, 08h, para “Registro de preços para eventual aquisição de peças e acessó-
rios genuínos ou originais de fábrica para os veículos da frota desta Prefeitu-
ra Municipal, tipo menor preço, consubstanciado no maior desconto sobre
a tabela das fabricantes/montadoras”; Proc. nº 328/18, Pregão Pres. nº 30/
18, abertura dia 13/09/18, 08h, para “Aquisição de equipamentos domésti-
cos (máquina de lavar), de comunicação, de processamento de dados (servi-
dor), e de vídeo”. O edital está à disposição dos interessados na sede da
Prefeitura Municipal de Itamogi/MG, à Rua Olímpia E. M. Barreto nº 392,
Lago Azul das 09h às 16h e no site www.itamogi.mg.gov.br. Maiores infor-
mações telefone (35) 3534-1104 e-mail licitacao@itamogi. mg.gov.br. 31/
08/2018 - Ronaldo Pereira Dias - Prefeito Municipal

Denis Menezes

Durante reunião com servidores da Saúde foram apresentados dois projetos
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Por João Oliveira

O empresário Francine
Rossi conseguiu se destacar
na 26ª edição do Rally dos
Sertões que se encerrou no
dia 25 após sete dias de com-
petição. O percurso, de 3.607
quilômetros, com largada em
Goiânia (GO), e chegada em
Fortaleza (CE), foi conside-
rado uma das três edições
mais difíceis na história do
evento, mas, mesmo assim
garantiu ao paraisense o ter-
ceiro lugar na categoria
"marathon" e 12º no quadro
geral. Uma queda no primei-
ro dia de competição e um
problema mecânico prestes a
concluir a prova impediram
que Rossi conseguisse uma
classificação ainda melhor.

"Houve dias que rodei 700
quilômetros e dia que fiquei
12 horas em cima da moto",
recorda. Esta é a segunda vez
que Francine participa do
evento, a primeira foi em
2003. De acordo com ele, já

Paraisense enfrenta desafios e consegue
destaque na 26ª edição do Rally dos Sertões

Piloto enfrentou quedas, problemas mecânicos, clima árido, mas superou todos os percalços

são 25 anos andando de moto
e participando de diversas
competições, entre elas o
Enduro, Rally Baja, entre ou-
tros campeonatos da categoria
como o Brasileiro, o qual ele
precisou se afastar devido a
uma cirurgia no ombro.

O Rally dos Sertões foi di-
vidido em sete etapas. A primei-
ra aconteceu entre os municí-
pios de Goiânia (GO) e Formo-
sa (GO); a segunda etapa foi
entre Formosa (GO) e Posse
(GO); a terceira foi entre Pos-
se (GO) e Luiz Eduardo Ma-
galhães (BA); a quarta ocorreu
entre Luiz Eduardo Magalhães
e Barra, na Bahia; a quinta foi
entre Barra (BA) e São
Raimundo Donato, no Piauí; a
sexta foi entre São Raimundo
Donato e Juazeiro do Norte
(CE); encerrando a competição
a última etapa aconteceu entre
Juazeiro e Fortaleza (CE).

A disputa não foi fácil e exi-
giu muito do empresário, que
já vinha participando de outros
campeonatos para enfrentar a

maratona de 7 dias do Rally dos
Sertões. "Quando a prova foi
se aproximando, fui intensifi-
cando um pouco mais os trei-
nos, tanto aeróbico quanto trei-
no com moto. É preciso estar
muito preparado, tanto psico-
logicamente quanto fisicamen-
te. No caso da moto, você é o
piloto e navegador, no carro o
condutor ainda tem alguém para
guiá-lo. É uma prova muito
desgastante e duríssima", des-
taca.

Francine sofreu uma queda
no primeiro dia e pensou ter
chegado a quebrar uma coste-
la, mas conseguiu boa recupe-
ração ao longo do dia, rodando
cerca de 700 quilômetros. "Fi-
quei muito feliz com o resulta-
do porque o objetivo de uma
prova deste tamanho, sempre,
é poder completá-la. É um de-
safio muito grande e conforme
fomos acompanhando o resul-
tado, fui me sentindo muito
bem", relata.

Um contratempo impediu
que o piloto terminasse a pro-
va em 2º lugar na sua catego-
ria e 10º no quadro geral. "Fal-
tando 70 quilômetros para con-
cluir a prova, sofri uma queda
e quebrou o meu pedal de câm-
bio. Tive que chegar a mudar
marcha com a mão e isso me
prejudicou muito no resultado
final. Mas, ainda foi bom. Corri
contra pilotos de elite, porque
o Rally é um laboratório, havia
pilotos da Honda, da Yamaha,
da Kawasaki e pessoas que vi-
vem para isto. Enquanto que
você tem o seu trabalho, esses
pilotos estão lá, fazendo trei-
nos intensivos".

Rossi conta que, apesar da
dedicação ao esporte, o traba-
lho ainda é sua prioridade. "A
corrida são aos finais de sema-
nas, que uso para treinar e me
divertir pilotando moto, que é
o que realmente gostamos de

fazer", destaca. Ele revela ain-
da que o autocontrole psicoló-
gico foi primordial para conti-
nuar a prova, mesmo depois de
uma queda séria. "Houve dias
que andei o dia inteiro e não
havia apoio mecânico, você
anda o dia inteiro sem esse

apoio e no outro dia tem que
continuar correndo e foi terrí-
vel, terrenos de areia pura, cli-
ma seco e muito calor", recor-
da.

O próximo passo agora é a
disputa de mais uma etapa do
brasileiro do Rally Baja e tam-

bém uma das últimas etapas
do mineiro de Rally Baja para
tentar o título este ano. "Es-
tou em segundo, e este é um
dos meus objetivos. A prova
deve acontecer no final no
ano, em Conceição do Mato
Dentro (MG)", completa.

 O empresário Francine Rossi participa pela segunda vez
do Rally dos Sertões após 15 anos afastado do evento
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